
Protokoll 
Generalversammlung der BürgerEnergiegenossenschaft Herbolzheim eG 
Mittwoch, den 28.06.2023 im Torhaus Herbolzheim um 20.00 Uhr 

Teinehmer siehe Anwesenheitsliste

Top 1  
Eröffnung und Begrüßung des Aufsichtsratvorsitzenden
Sitzungseröffnung und Begrüßung durch den stellv. Aufsichtsratsvorsitzenden Siegfried Jahn, stellvertretend für 
Georg Binkert (Aufsichtsratsvorsitzender) da er den Termin nicht wahrnehmen konnte.  

Top 2  
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
20 stimmberechtigte Genossen/Genossinnen sind anwesend. 
11 schriftliche Vollmachten liegen vor. 
Mit 31 Stimmen ist die Versammlung beschlussfähig. 

Top 3
Aktueller Bericht der Vorstandschaft zur Geschäftslage 
Übersicht der Erträge der einzelnen Anlagen im Geschäftsjahr 2022 

Martin Klomfaß präsentiert allen Anwesenden einen in Papierform vorliegenden Gesamtertrag, der auch auf der 
Homepage ersichtlich ist. Wirtschaftlich spiegelt sich ein schlechtes Ertragsjahr wider, was aber nicht dem 
tatsächlichen Stand entspricht. Mehrkosten von Reparaturen sowie fehlende Abrechnungen von 3 Anlagen sind 
Grund des verfälschten Ergebnisses. Trotzdem ergibt sich daraus eine Umsatzeinbuße von ca. 5%. 
Die Anzahl der Mitglieder hat sich auf Grund des beschlossenen Aufnahmestopp nicht verändert.  
Folgende Projekte sind in Aussicht. Die PV-Anlage auf dem Schwimmbaddach ist aktuell, es gibt grünes Licht 
zur Fertigstellung. Bei der Sonderschule sollen zur Beschattung des Spielplatzes eine PV-Anlage sowie eine 
kleine Windkraftanlage bei Rentabilität erstellt werden. Der Träger dieser Anlagen ist die BEG. Die 
Windkraftanlage wird baurechtlich zulässig mit einer Masthöhe von ca. 10 m berechnet. Dies wird 
höchstwahrscheinlich eine Satzungsänderung, was die Zeichnungshöhe der BEG-Anteile betrifft, erfordern. 
Eine Anlage am ev. Kindergarten ist noch im Gespräch. Des Weiteren ist die Windkraft im Bleichtal im 
Gespräch. Standorte für Windräder werden momentan getestet. Ein finales Ergebnis liegt noch nicht vor.  

Top 4
Bericht des Aufsichtsrates über seine Tätigkeit
Ein Bericht des Aufsichtsratsvorsitzenden Georg Binkert wird von seinem Vertreter Siegfried Jahn vorgetragen. 
Auch wenn durch den Wegfall der Mehrwertsteuer die Installationen von Solaranlagen sich wieder 
wirtschaftlicher gestalten, muss man doch mit verschiedenen Widrigkeiten kämpfen. Zum Beispiel 
Lieferschwierigkeiten von Modulen, fehlendes Fachpersonal, Auftragsflut der Fachfirmen was auch dazu führte, 
keine Angebote zu erhalten. Grundsätzlich fehlt es auch uns an Personal im Vorstand. Das Vorstandsteam, dass 



seine Arbeit ehrenamtlich ausführt, ist mit seinen bisherigen Aufgaben gut beschäftigt. Es wäre hilfreich und 
wünschenswert weitere Personen für neue Projekte für das Team zu gewinnen. 
Grundsätzlich sind die bisher gebauten Anlagen ein Erfolg. Nicht nur um in sinnvolle Projekte zu investieren, 
auch bei fehlenden Möglichkeiten selbst eine Anlage zu installieren. Sie sind auch ein wertvoller Beitrag damit 
unsere Gemeinde ihre Verpflichtung zur Nachhaltigkeit erfüllt. 

Top 5
Bestätigung des Jahresabschlusses und Beschlussfassung über seine Verwendung  
Der Generalversammlung wird eine Ausschüttung von 4% Dividende vorgeschlagen. 
Die Ausschüttung erfolgt am 31.10.23.  
Beschluss: Die Generalversammlung nimmt den Vorschlag einstimmig mit 31 Stimmen an.

Top 6 
Entlastungen 
Die Entlastung wird durch das Mitglied Roland Lang vorgenommen. 
Der Vorstand wird mit 31 Stimmen einstimmig entlasstet. 

Der Aufsichtsrat wird ebenfalls mit 31 Stimmen einstimmig entlasstt. 

Top 7 
Verschiedenes 
Zum Angegebenen Termin sind keine Anträge eingegangen. 
Angesprochen wird eine Vergütung für alte Anlagen. Die BEG ist diesbezüglich noch auf Ideensuche. Leider 
liegen noch keine neuen Erkenntnisse vor. 
Die Versammlung endet um 20.45Uhr 

Herbolzheim 08.07.2023 gez. Gabriele Herzog  
Schriftführerin 

gez. Martin Klomfaß  gez. Siegfried Jahn 
geschäftsf. Vorstandsmitglied  stellv. Aufsichtsratsvors. 


